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Mündliche Anfrage

Betr.: Beschmierte Informationsstelen an der Karl-Marx-Allee

Ich frage das Bezirksamt: 

1. Warum werden die Informationsstelen an der Karl-Marx-Allee insbesondere im Hinblick der 
Bewerbung zum UNESCO-Weltkulturerbe nicht instandgesetzt?

2. Wann wurden die Stelen das letzte Mal gereinigt und repariert? 

3. Warum überklebt das Bezirksamt seine eigenen Stelen mit Infoflyern?

Beantwortung:  Frau Gerold

zu Frage 1: Das Straßen- und Grünflächenamt hat weder die finanziellen noch die personellen 
Ressourcen für die Instandsetzung der Informationstafeln an der Karl-Marx-Allee, welche über die 
Verkehrssicherung hinausgehen. Ich habe in einem ähnlichen Fall hierzu auch schon in einer der 
letzten Sitzungen ausgeführt.
Am 10.09.2022 fand die Begutachtung der Karl-Marx-Allee und des Hansaviertels statt, um ein-
schätzen zu können, ob die beiden Ikonen der 50er Jahre in die Tentativliste Weltkulturerbe auf-
genommen werden können. Das Landesdenkmalamt hat die Kommission begleitet und im Vorfeld 
darum gebeten, den öffentlichen Raum an der Karl-Marx-Allee in einem ordentlichen Zustand zu 
präsentieren. Dies ist meiner Abteilung offenbar gelungen, denn der Direktor des Landesdenkmal-
amtes Herr Rauhut hat sich persönlich in einem Schreiben beim Bezirk bedankt.

zu Frage 2: Wann eine Gesamtreinigung bzw. Reparatur der Informationstafeln zuletzt erfolgt ist, 
kann durch meine Abteilung nicht beantwortet werden, da wie unter 1. geschildert keine personel-
len und finanziellen Ressourcen zur Verfügung stehen. Daher kann maximal eine punktuelle Rei-
nigung erfolgen.

zu Frage 3: Wenn Ihnen auffällt, dass das Bezirksamt diese Infotafeln mit Flyern beklebt, würde 
ich mich über einen Hinweis freuen, damit wir diesen Sachverhalt im Bezirksamt klären können.

Herr Heyl: Ja, dann würde ich erst mal hier den Hinweis geben, dass eine dieser Stelen ja beklebt 
wurde durch das … offensichtlich ein Flyer des Bezirksamtes und jetzt zu meiner Frage: Wann 
werden dann die Stelen von den Graffitis und Schmierereien denn gereinigt? Vielen Dank.
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zu Nachfrage 1: Also im Rahmen der Möglichkeiten erfolgen überall im Bezirk Reinigungen durch 
die Kiezhausmeister*innen und im Rahmen der Kapazitäten. Also ich kann Ihnen aktuell das nicht 
sagen, aber es werden punktuelle Reinigungen erfolgen, aber eine Gesamtreinigung oder eine 
Reparatur etc. kann ich aktuell nicht zusagen, weil ich ja eigentlich gerade ausgeführt habe, dass 
wir dafür bei mir in der Abteilung keine Ressourcen leider haben. Ich bedaure das auch, das habe 
ich beim letzten Mal schon gesagt, aber ich kann es Ihnen nicht anders beantworten.

Frau Jösting: Hat denn das Bezirksamt mal geprüft, ob das nicht lottomittelförderfähig wäre?

BezStR Herr Nöll: Nein, Frau Jösting, aber das Bezirksamt bedankt sich für den Hinweis. 

Herr Garcia Bergt: Ich habe Kiezhausmeister gesehen, die die Stelen gereinigt haben. Anwoh-
ner*innen haben an diesen Stelen QR-Codes gemacht, damit man lesen kann, was unter dem 
beschmierten Stelen stehen soll. Gab es Anweisungen, dass diese Sticker mit den QR-Codes 
entfernt werden sollen oder beibehalten werden können? Danke.

BezStRin Frau Gerold: Meinerseits gab es keine Anweisung, weil mir bisher weder die QR-
Codes noch die Sticker bekannt waren.
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